
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
L’an deux mille vingt et un, le vingt-neuf juillet, à 18 h 30, la Communauté de Communes du Pays des Écrins 
étant assemblée en session ordinaire, au Foyer Culturel de l’Argentière-La Bessée, après convocation légale 
du 22 juillet 2021, sous la Présidence de Monsieur Cyrille DRUJON D’ASTROS, Président de la Communauté 
de Communes du Pays des Écrins. 

 
Étaient présents les Conseillers Communautaires suivants : Dominique BARNEOUD, Marie-Pierre 
HAMMES, Alice PRUD’HOMME, Carine QUILICI, Marie-José SAVOLDELLI, Florence TORRENT, Christian 
CANTON, Marcel CHAUD, Jean CONREAUX, Cyrille DRUJON D’ASTROS, Camille FAURE, Martin FAURE, Michel 
FRISON, Serge GIORDANO, Gilles PIERRE, Didier PLUQUET, François ROTH, Alain SANCHEZ, Laurent VERNET, 
Patrick VIGNE. 
 
Pouvoirs :  Marie BAILLARD à Alice PRUD’HOMME. 
  Marie-Noëlle DISDIER à Jean CONREAUX. 
  Bruno LAROCHE à Michel FRISON. 
  Sandrine REYMOND à Dominique BARNEOUD. 
 
Excusé : Michel CHEYLAN. 
 
 
Le Président, Monsieur Cyrille DRUJON D’ASTROS, et le Maire de l’Argentière-La Bessée, Monsieur Patrick 
VIGNE, accueillent l’Assemblée au Foyer Culturel de l’Argentière-La Bessée.  
 
Le Président, Monsieur Cyrille DRUJON D’ASTROS, fait lecture des procurations. 
 
Madame Marie-Pierre HAMMES demande où les tests PCR peuvent se faire sur l’Argentière-La Bessée. Il est 
répondu que les kinés installés au Plan d’Ergue sont habilités. La Croix Rouge reviendra peut-être faire les 
tests le vendredi. 
 
Monsieur Christian CANTON précise qu’en matière de vaccination à l’Argentière-La Bessée, le centre 
travaille à flux tendu, depuis une semaine, trois médecins sont sur place au lieu de deux, et les rendez-vous 
sont pris jusqu’au 15 août. Certains élus, qui n’ont pas compris que les équipes sur place commencent à 
fatiguer, souhaitent que des créneaux supplémentaires soient ouverts les soirs et les week-ends. Il ne faut 
pas oublier que la plupart des bénévoles sont retraités. Ceux qui viennent se faire vacciner sont ce qu’on 
appelait dans le temps les « mal gré nous » et qu’il est difficile d’inciter plus de monde à la vaccination. 
Monsieur Patrick VIGNE remercie les personnes du centre de vaccination. 
 
Une présentation du bilan d’activités de l’Office de Tourisme Communautaire est faite par Monsieur Jean-
Marie JOURDAN, Président, et Madame Bettina MATTIAS, Directrice. 
 

A. Désignation du secrétaire de séance. 
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Madame Florence TORRENT est désignée Secrétaire de séance. 

B. Approbation du compte-rendu du Conseil communautaire du 1er juillet 2021.  
 
Madame Marie-Pierre HAMMES souhaite apporter des éléments au compte-rendu notamment concernant la 
délibération de principe de participation à l’augmentation de capital de la SAEM Les Ecrins. En effet, lors 
des débats, il avait été demandé qu’un travail de concertation soit mené entre la station de Puy Saint 
Vincent et de Vallouise-Pelvoux : travailler sur une promotion de la vallée, et une commercialisation de 
l’offre de ski commune. Vallouise-Pelvoux travaille très activement sur la billetterie afin d’être en phase 
avec Puy Saint Vincent. Il était également demandé que la Communauté de Communes du Pays des Écrins 
puisse bénéficier d’un droit de véto au même titre que la Banque des Territoires.  
 
Monsieur Cyrille DRUJON D’ASTROS précise que Monsieur Christian CANTON, qui l’a représenté au Conseil 
d’Administration de la SAEM, a bien fait remonter ces points. 
 
Approuvé à l’unanimité. 
 

C. Présentation de la liste des dossiers signés par le Président dans le cadre de sa 
délégation de signature.  

 
Point sur les marchés publics conclus dans le cadre de la délégation de signature du 
Président 
 
Vu le code général des collectivité territoriales et notamment son article L5211.10 ; 
Vu le code de la commande publique et notamment son article R2123-1 ; 
Vu la délibération du conseil communautaire en date du 16 juillet 2020 n°1 donnant délégation au président, 
notamment « De prendre toute décision concernant la préparation, la passation, l'exécution et le règlement 
des marchés et des accords-cadres d'un montant inférieur 210 000€ HT ainsi que toute décision concernant 
leurs avenants qui n'entraînent pas une augmentation du montant du contrat initial supérieure à 5 %, lorsque 
les crédits sont inscrits au budget ». 
 
 
 
2021-6 Choix du candidat pour l’Exécution de services de navettes publiques routières 
– navettes marché et 3ème âge 
 
Le marché de service passé en procédure adaptée conformément aux dispositions des articles L2123-1 et 
suivants du code de la commande publique. 
 
Date d’envoi à la publication : le 5 mai 2021 
Date limite de remise des offres : le 10 juin 2021 à 12h 
 
Publicité : 
Plateforme AWS 
Dauphiné Libéré 
 
Critères de sélection : 
1- Prix : 60% 
2- Valeur technique : 40% 
 
2 offres ont été réceptionnées de manière dématérialisée sur la plateforme AWS. 
Carole MOREAU service gestionnaire de la CCPE a procédé à l’analyse des offres et une présentation a eu 
lieu en commission d’appel d’offres. 
 
Il a été décidé de retenir : 
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Lot 1 : navettes « marché » entre Saint Martin de Queyrières et l’Argentière La Bessée 
Tranche ferme : 9 places 

L’entreprise Autocars Pellegrin pour un montant de 75€ HT/ jours pour 52 jours soit 3380€ HT 
 
Lot 2 : navettes « marché » entre Pelvoux - Vallouise et l’Argentière La Bessée 
  Tranche ferme : 19 places 
L’entreprise Autocars Pellegrin pour un montant de 86€ HT/ jours pour 52 jours soit 4472€ HT 
 
Lot 3 : navettes « marché » entre Freissinières - Champcella et l’Argentière La Bessée 

Tranche ferme : 9 places hors saison estivale, 
Tranche optionnelle n°1 : 19 places durant l’été (dates de début et de fin données par le 
service transport). 

L’entreprise Durance Ecrins pour un montant en tranche ferme de 100€ HT/ jours pour 45 jours soit 4500€ 
HT et en tranche optionnelle de 120€ HT / jours pour 7 jours soit un total 5 340 € HT. 
 
Lot 4 : navettes « marché » entre Puy Saint Vincent – Les Vigneaux et l’Argentière La Bessée 

Tranche ferme : 9 places hors saison estivale  
Tranche optionnelle n°4 : 19 places départ de Puy St Vincent 1800 M durant l’été (dates de 
début et de fin données par le service transport). 

L’entreprise Autocars Pellegrin pour un montant en tranche ferme de 80€ HT/ jours pour 45 jours soit 3600€ 
HT et en tranche optionnelle de 121€ HT / jours pour 7 jours soit 847€ HT pour un total 4 447 € HT. 
 
Lot 5 : navettes des transports internes à la commune de l’Argentière La Bessée – Club du 3éme âge 
  Tranche ferme : 22 places 
L’entreprise Autocars Pellegrin pour un montant de 58€ HT/ jours pour 37 jours soit 2 146€ HT 
 
 
 
2021-7 Choix du candidat pour l’exécution de la mission de maitrise d’œuvre : remise 
aux normes de la déchetterie de Saint Martin de Queyrières 
 
Le marché de service passé en procédure adaptée conformément aux dispositions des articles L2123-1 et 
suivants du code de la commande publique. 
 
Date d’envoi à la publication : le 11 mai 2021 
Date limite de remise des offres : le 10 juin 2021 à 12h 
 
Publicité : 
Plateforme AWS 
Dauphiné Libéré 
 
Critères de sélection : 
1- Prix : 40% 
2- Valeur technique : 60% 
 
1 offre a été réceptionnée de manière dématérialisée sur la plateforme AWS. 
David FOURRAT service gestionnaire de la CCPE a procédé à l’analyse des offres et une présentation a eu 
lieu en commission d’appel d’offres. 
 
Il a été décidé de retenir le groupement conjoint MG Concept – AM Atelier Marchand pour un montant de 
17925€ HT. 
 
 
 
2021-3 Choix du candidat pour l’exécution de l’assistance à maitrise d’ouvrage 
« conception/réalisation » d’un cabinet médical à Puy St Vincent  
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Le marché de service passé en procédure adaptée conformément aux dispositions des articles L2123-1 et 
suivants du code de la commande publique. 
 
Date d’envoi à la publication : le 25 mars 2021 
Date limite de remise des offres : le 26 avril 2021 à 12h 
 
Publicité : 
Plateforme AWS 
Dauphiné Libéré 
 
Critères de sélection : 
1- Prix : 40% 
2- Valeur technique : 60% 
 
2 offres ont été réceptionnées de manière dématérialisée sur la plateforme AWS. 
Fanny FORNACIARI service gestionnaire de la CCPE a procédé à l’analyse des offres et une présentation a eu 
lieu en commission d’appel d’offres. 
 
Il a été décidé de retenir le groupement conjoint ACCESMETRIE SAS - INGEMETRIE SAS - AD’3E SAS pour un 
montant de 20 100€ HT répartie en Tranche Ferme : 15 300 € HT et Tranche Conditionnelle : 4 800 € HT. 
 
 
 
2021 – Choix du titulaire pour la réfection du grand basin de la piscine intercommunale 
des Ecrins 
 
Lors de la réouverture et remise en eau du bassin intérieur (non concerné initialement par les travaux de 
réhabilitation), nous avons constaté la casse et le décollement de plusieurs carreaux. 
Pour des raisons de sécurité évidente, la collectivité a immédiatement refermé ses portes. 
 
Il est alors apparu indispensable de procéder au changement de l’ensemble du carrelage du bassin et à la 
modification des équipements du fond de bassin. 
 
Au regard de l’urgence et de la sécurité, le marché de travaux est passé sans publicité ni mise en 
concurrence en application de l’article 142 du la loi ASAP « jusqu'au 31 décembre 2022 inclus, les acheteurs 
peuvent conclure un marché de travaux sans publicité ni mise en concurrence préalables pour répondre à 
un besoin dont la valeur estimée est inférieure à 100 000 € hors taxes ». 
 
Après validation de la Préfecture pour la mise en œuvre de cet article et après consultation de deux 
entreprises spécialisées et disponibles pour des travaux en septembre, le maitre d’œuvre propose de retenir 
l’entreprise ETANDEX pour un montant de 86 604.50 € HT 
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D. Présentation des Décisions du Bureau Statutaire.  
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DELIBERATIONS DU CONSEIL COMMUNAUTAIRE 
 
 

CABINET 
 

Délibération n°1 – Subvention au Comité de Ski Alpes Provence – CIE de Briançon. 
 
Présentation de la délibération : Cyrille DRUJON D’ASTROS. 
 
 

− Vu la demande de subvention du Comité de Ski Alpes Provence pour le Centre Inter-Régional 
d’Entrainement : Structure d’appui scolaire Briançon. 

− Vu le nombre d’enfants du Pays des Ecrins concernés par cette structure. 
 
Le Président rappelle que la Communauté de Communes du Pays des Ecrins participe au Parcours de 
l’Excellence Sportive depuis 2015 avec une participation annuelle de 20 000 € dans le cadre d’une 
convention de partenariat de 4 ans. 
 
Pour l’année 2020, la participation de la Communauté de Communes du Pays des Écrins s’élevait à 10 000 €. 
 
Le Président propose d’octroyer une subvention de 10 000 € pour l’année 2021 au Comité de Ski Alpes 
Provence. 
 
Après en avoir délibéré, le Conseil communautaire : 

− Approuve l’exposé du Président. 
− Approuve l’octroi d’une subvention de 10 000 € pour l’année 2021 au Comité de Ski Alpes Provence pour 

le Centre Inter-Régional d’Entrainement : Structure d’appui scolaire Briançon. 
− Autorise le Président à signer toutes les pièces relatives au versement de cette subvention. 

 
 
Monsieur Cyrille DRUJON D’ASTROS précise qu’une demande complémentaire concernant la classe 
snowboard et escalade devrait être faite prochainement. 
 
 
Votée à l’unanimité. 
 
 



ADMINISTRATION ET FINANCES 
 
Délibération n°2 – Budget 2021 – Décisions Modificatives. 
 
Présentation de la délibération : Serge GIORDANO. 
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Après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire : 

- Approuve l’exposé du Président. 
- Approuve les décisions modificatives ci-dessus pour les budgets 2021 concernés. 

 
Votée à l’unanimité. 
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Délibération n°3 – Créances éteintes. 
 
Présentation de la délibération : Serge GIORDANO. 
 
Le Président informe le Conseil Communautaire que les mises en recouvrement des titres sur le budget 
général et le budget assainissement auprès de certains abonnés sont restées infructueuses, malgré les 
poursuites engagées et les décisions judiciaires rendues. 
 
Les montants des créances éteintes s’élèvent à 93, 15 € TTC pour le service assainissement. 
 
Le Président propose d’inscrire ces sommes en non-valeur conformément à la demande du Trésorier en 
dates du 21 juin 2021. 
 
 
Après avoir délibéré, le Conseil Communautaire : 

- Approuve l’exposé du Président 
- Autorise à procéder aux écritures comptables correspondantes au compte 6542 des comptabilités : 

o M49 : 84, 68 € HT (93, 15 € TTC). 
 
 
Le président salue le travail du nouveau Trésorier. Le service est bien rendu. 
 
Votée à l’unanimité. 
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TRANSITION ECOLOGIQUE RAISONNÉE ET ENVIRONNEMENT. 
 

Délibération n°4 – Acquisition de la parcelle C 1858 pour l’implantation d’un poste de 
relevage pour le projet d’assainissement de la Roche de Rame. 
 
Présentation de la délibération : Cyrille DRUJON D’ASTROS. 
 

 
- Vu la décision n°1 du 20 novembre 2020 concernant l’acquisition de la parcelle C 1858. 
- Vu les accords conclus entre la collectivité et les propriétaires. 
- Vu le protocole d’accord établi entre la collectivité et l’entreprise Allamanno titulaire du lot « postes de 

relevage et réseaux ». 
- Vu l’application du droit de préemption par la SAFER sur la parcelle C 1858. 

 
 
Le Président présente à l’assemblée la promesse unilatérale d’achat d’une partie de la parcelle C 1858 d’environ 
75 m² issue de la division parcellaire permettant à la Communauté de Communes du Pays des Écrins d’être 
propriétaire de l’assise du terrain sur lequel est implanté le poste de relevage nord du projet d’assainissement 
de la Roche de Rame. 
 
Cette promesse d’achat sera conclue avec la SAFER pour un montant de 13 550 €, auquel s’ajouteront les frais 
de notaire et de division parcellaire. 
 
 
 
Après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire : 

- Approuve l’exposé du Président. 
- Décide de valide la promesse d’achat avec la SAFER. 
- Autorise le Président à signer les actes afférents à cette acquisition. 
- Autorise le Président à engager les frais liés à la rédaction des actes. 

 
 
Monsieur Cyrille DRUJON D’ASTROS, précise que lors de la réalisation du poste de relevage, l’entreprise 
s’est trompée de parcelle. Cela a donné lieu à une négociation avec le propriétaire qui est lésé. Ce prix 
d’achat est compensé par l’entreprise qui a commis l’erreur. 
 
Monsieur Martin FAURE est interpellé par le prix au m² : acheter une parcelle de 75 m² au prix de 180 € / m², 
des terres agricoles qui en valent 0, 10 € ou 0, 20 €. Il ne comprend pas comment la SAFER peut vendre 
cette parcelle à ce prix-là. Monsieur Cyrille DRUJON D’ASTROS indique que le propriétaire avait demandé 
la somme de 15 000 €, et comme ce sont des terres agricoles, la SAFER s’est positionnée et nous revend que 
la partie concernée par nos travaux. Monsieur Martin FAURE précise que la parcelle valait 15 000 € pour 
environ 3 000 m² et que la SAFER nous revend 75 m² à 13 550 €. Il pense que cela va créer des précédents 
pour nos futurs projets. Monsieur Cyrille DRUJON D’ASTROS indique que ce prix compense également le coût 
du préjudice subi par le propriétaire. Monsieur Martin FAURE pense que la SAFER fait surpayer le prix au m² 
pour revendre le reste du terrain à un prix acceptable, la SAFER aurait dû contrer le prix. Monsieur Serge 
GIORDANO souhaite que l’on soit prudent avec la SAFER. 
 
Monsieur Jean CONREAUX trouve inadmissible qu’une entreprise se trompe de parcelle. 
 
Vote : 
Pour : 21 
Abstention : 2 (Martin FAURE et Camille FAURE). 
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Délibération n°5 – Convention de groupement de commande – étude de faisabilité de 
l’exploitation publique du Beynon. 
 
Présentation de la délibération : Cyrille DRUJON D’ASTROS. 
 
Dans un souci de maîtrise des dépenses publiques, des Établissements Publics de Coopération Intercommunale du 
Département des Hautes-Alpes et de son département limitrophe des Alpes-de Haute-Provence compétents en 
matière de " traitement " des déchets ménagers ainsi que deux syndicats de traitement des deux départements 
précités ont décidé de se réunir autour d'une réflexion globale sur l'intérêt d'une gestion publique du centre 
d'enfouissement du Beynon. 
 
Les collectivités concernées souhaitent donc faire réaliser une prestation intellectuelle délivrée par un bureau 
d'étude permettant un éclairage technique, financier et juridique sur la pertinence et la faisabilité de 
l'exploitation publique du Beynon. Il s'agirait d'une étude préalable d'aide à la décision qui apporterait aux élus 
une assistance et un appui à la réalisation de leur projet commun. 
 
Les douze entités de droit public ayant souhaité adhérer au projet : 

- La Communauté d'Agglomération GAP TALLARD DURANCE représentée par son président en exercice 
Monsieur Roger DIDIER. 

- La Communauté de Communes du Briançonnais représentée par son président en exercice Monsieur 
Arnaud MURGIA. 

- La Communauté de Communes du Buëch-Dévoluy représentée par son président en exercice Monsieur 
Michel RICOU-CHARLES. 

- La Communauté de Communes du Champsaur-Valgaudemar représentée par son président en exercice 
Monsieur Fabrice BOREL. 

- La Communauté de Communes du Guillestrois et du Queyras représentée par son président en exercice 
Monsieur Dominique MOULIN. 

- La Communauté de Communes du Pays des Ecrins représentée par son président en exercice Monsieur 
Cyrille DRUJON D'ASTROS. 

- La Communauté de Communes de Serre Ponçon représentée par sa présidente en exercice Madame 
Chantal EYMEOUD. 

- La Communauté de Communes de Serre Ponçon - Val d'Avance représentée par son président en exercice 
Monsieur Joël BONNAFOUX. 

- La Communauté de Communes du Sisteronais-Buëch représentée par son président en exercice Monsieur 
Daniel SPAGNOU. 

- Provence Alpes Agglomération représentée par sa présidente en exercice Madame Patricia GRANET-
BRUNELLO. 

- Le Syndicat Mixte de Traitement des Ordures Ménagères du Guillestrois, du Queyras et de I ‘Argentiérois 
(SMITOMGA) représentée par sa présidente en exercice Madame Anne CHOUVET. 

- Le Syndicat mixte Départemental d'Elimination, de Valorisation des Ordures Ménagères des Alpes de 
Haute Provence (SYDEVOM 04) représentée par son président en exercice Monsieur Paul GERARD. 

 
Ont décidé de se constituer en groupement de commandes afin de s'inscrire dans une même dynamique de 
réflexion et mutualiser leurs moyens pour recourir à ce marché d'étude dans les conditions prévues au Code de 
la Commande Publique en ses articles L.2113-6 et L.2113-7. 
 
La convention constitutive du groupement, signée par ses membres, définit les règles de fonctionnement du 
groupement. Elle peut confier à l'un ou plusieurs de ses membres la charge de mener tout ou partie de la 
procédure de passation ou de l'exécution du marché au nom et pour le compte des autres membres conformément 
à l'article L1414-3-II du Code Général des Collectivités Territoriales. La Commission d'Appel d'Offres compétente, 
par souci d'allègement de procédure, sera celle du coordonnateur du groupement tel que prévu à l'article L1414-
3 du Code Général des Collectivités Territoriales. 
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Le marché d'études, au vu de son estimation prévisionnelle, sera lancé en procédure adaptée. Dans le cadre de 
ce marché d'étude, la mission commandée comportera à minima : 
 
 
Un volet technique et économique qui répondra notamment aux points suivants : 

- Estimation du tonnage de déchets à enfouir et de son évolution pluriannuelle en prenant en compte 
l'impact de l'évolution démographique et fluctuation saisonnière éventuelle, l'impact des actions mises 
en place sur leur territoire par chaque collectivité adhérente (schéma de collecte, action de réduction à 
la source des déchets...), des évolutions du cadre réglementaire, de l'apport actuel et futur de déchets 
issus d'opérateurs et producteurs privés ainsi que de l'apport potentiel de déchets de collectivités non 
clientes à ce jour du site du Beynon... 

- Estimation et chiffrage des coûts d'investissement pour l'aménagement d'une Installation de Stockage de 
Déchets Non Dangereux (ISDND) sur le site du Beynon, propriété foncière de la commune de Ventavon. 

- Estimation et chiffrage des coûts de fonctionnement annuels et à la tonne liés à l'exploitation du centre 
d'enfouissement en prenant en compte les évolutions du gisement de déchets afin de mesurer notamment 
ses fluctuations à court et moyen terme. 

- Recensement et intégration des subventions potentielles. 
- Proposition des modalités financières de contractualisation à conclure avec la commune de Ventavon. 

 
Un volet juridique qui proposera notamment : 

- Etude des modalités juridiques de partenariat entre le groupement de commandes et la commune de 
Ventavon, propriétaire de l'espace foncier concerné par le projet. 

- Étude des modalités juridiques de collaboration entre les collectivités pour la réalisation du projet 
(Syndicat mixte, Société Publique Locale, SEMOP (Société d'Economie Mixte à Opération Unique)  

- Aide au choix du portage financier du projet (par les collectivités, un partenariat public/privé, un 
opérateur privé···). 

- Aide à la décision relative au mode de gestion du service d'exploitation du centre d'enfouissement (Régie, 
marché public, DSP, ···.). 

 
La réalisation de la mission s'exécutera ainsi en 4 phases distinctes : 
 
Phase n°1 : Réalisation du diagnostic du site (technique, économique, relation contractuelle). 
Phase n°2 : Définition du ou des scénarios proposés pour la réalisation du projet. 
Phase n°3 : Aide à la décision relative aux modalités de partenariat avec la commune de Ventavon, de 
collaboration entre collectivités, au portage du financement et au mode de gestion. 
Phase n°4 : Définition d'une feuille de route en proposant un plan d'actions et un échéancier. 
 
L'objet de cette étude se limite exclusivement à une aide à la décision portant sur un projet commun 
d'exploitation publique du Beynon. Aucun autre axe d'étude ne sera intégré à cette réflexion hormis les 
prestations accessoires rendues nécessaires au déroulement de l'étude. 
 
Il est entendu que les membres du groupement restent autonomes dans l'exercice de leur compétence et peuvent 
mettre en place, s'ils le souhaitent, à l'échelle de leur territoire, des projets de prévention visant à la réduction 
à la source des déchets pouvant faire évoluer le gisement de déchets à enfouir. 
 
Le contenu de la mission d'étude fera l'objet d'une validation par l'ensemble des membres du groupement avant 
le lancement de la consultation. 
 
Chaque membre du groupement désignera dans la présente délibération un titulaire et un suppléant, au comité 
de pilotage : 
 
Désignation d'un titulaire : Alice PRUD’HOMME. 
Désignation d'un suppléant : Martin FAURE. 
 
Après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire : 

- D’approuver l'exposé du Président. 
- D'approuver le lancement d'une étude préalable d'aide à la décision pour la gestion publique du 

centre d'enfouissement du Beynon. 
- D'approuver la création d'un groupement de commande pour la réalisation de cette étude, la CA de 

GAP TALLARD DURANCE étant le coordonnateur. 
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- De donner mandat de coordonnateur à la communauté d'agglomération Gap Tallard Durance. 
- De désigner Alice PRUD’HOMME comme titulaire du comité de pilotage. 
- De désigner Martin FAURE comme suppléant du comité de pilotage. 
- D'autoriser le Président à signer la convention de groupement de commande et tout document se 

référant à ce projet 
 
 
Votée à l’unanimité. 
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Délibération n°6 – Présentation du rapport annuel 2020 du service de collecte et 
traitement des eaux usées. 
 
Présentation de la délibération : Cyrille DRUJON D’ASTROS. 
 

- Vu le décret n°95-635 du 6 mai 1995 relatif aux rapports annuels sur le prix et la qualité des services 
publics de l'eau potable et de l'assainissement. 

 
- Vu l'arrêté du 2 mai 2007 relatif aux rapports annuels sur le prix et la qualité des services publics de l'eau 

potable et de l'assainissement. 
 
Monsieur le Président rappelle au Conseil Communautaire que le rapport annuel sur le prix et la qualité du service 
public d’assainissement de la Communauté de Communes du Pays des Écrins pour l'année 2020 a été présenté à 
la Commission Environnement et Travaux du mercredi 30 mai 2021. 
 
 
 
Après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire : 

- Approuve l’exposé du Président. 
- Accepte les termes du rapport de l’année 2020. 
- Autorise sa diffusion aux communes et sa mise à disposition du public pour libre consultation. 

 
 
Votée à l’unanimité. 
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Délibération n°7 – Présentation du rapport annuel 2020 de gestion des déchets 
ménagers et assimilés. 
 
Présentation de la délibération : Cyrille DRUJON D’ASTROS. 
 

- Vu le décret 2000-404 du 11 mai 2000 relatif au rapport annuel sur le prix et la qualité du service public 
d'élimination des déchets ménagers. 

 
Monsieur le Président rappelle au Conseil Communautaire que le rapport annuel sur le prix et la qualité du service 
public d'élimination des déchets ménagers de la Communauté de Communes du Pays des Écrins de l’année 2020 
a été présenté à la commission Environnement et Travaux du mercredi 30 mai 2021. 
 
 
Le Président fait lecture du rapport annexé à cette délibération 
 
 
 
Après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire : 

- Approuve l’exposé du Président. 
- Accepte les termes du rapport de l’année 2020. 
- Autorise sa diffusion aux communes et sa mise à disposition du public pour consultation libre 

conformément au décret 2000-404 du 11 mai 2000. 
 
 
Monsieur Michel FRISON souhaite témoigner qu’une partie de plus en plus importante de la population 
s’inquiète de l’injustice du mode de paiement qu’est la TEOM. Aujourd’hui, les gens sont inquiets des 
sommes basées sur le foncier. Madame Alice PRUD’HOMME répond qu’une étude va être menée concernant 
la tarification incitative.  
 
Monsieur Jean CONREAUX pense qu’une réflexion doit également être menée concernant la tarification des 
foodtrucks de plus en plus présents sur le territoire, qui font concurrence aux restaurants et qui produisent 
autant de déchets. 
 
Monsieur Martin FAURE précise que passer en ROM au lieu de la TEOM implique que tout le travail soit fait 
par le personnel de la Communauté de Communes du Pays des Ecrins. 
 
Votée à l’unanimité. 
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Délibération n°8 – Contrat d’objectif prévention, tri des déchets et économie circulaire 
avec la Région Sud Provence Alpes Côte d’Azur. 
 
Présentation de la délibération : Cyrille DRUJON D’ASTROS. 

- Vu la loi n°2015-992 du 17 août 2015 relative à la transition énergétique pour la croissance verte. 
- Vu la loi n°2020-105 du 10 février 2020 relative à la lutte contre le gaspillage et à l’économie circulaire. 
- Vu la délibération n°17-1107 du 15 décembre 2017 du Conseil régional approuvant le Plan climat « Une 

COP d’avance » de la Région Provence-Alpes-Côte d’Azur. 
- Vu la délibération n°19-336 du 26 juin 2019 approuvant le Plan régional de prévention et de gestion des 

déchets. 
- Vu la délibération n°19-350 du 26 juin 2019 du Conseil régional approuvant le projet de Schéma régional 

d’aménagement, de développement durable et d’égalité des territoires après consultation et enquête 
publique. 

- Vu l’arrêté préfectoral du 15 octobre 2019 portant approbation du Schéma régional d’aménagement, de 
développement durable et d’égalité des territoires de la région Provence-Alpes-Côte d’Azur intégrant le 
volet prévention et gestion des déchets et économie circulaire. 

- Vu le règlement financier de la Région Provence-Alpes-Côte d’Azur. 
- Vu la délibération n° 20-451 du 9 octobre 2020 du Conseil régional approuvant la stratégie régionale et 

de nouveaux dispositifs d’accompagnement en vue d’une autonomie des bassins de vie en matière de 
gestion des déchets. 

 
Le Président présente à l’assemblée le Contrat d’Objectifs « Prévention, Tri des déchets et Economie Circulaire 
» qui a pour objet de définir les modalités de partenariat entre la Région Provence-Alpes-Côte d’Azur et la 
collectivité dans le domaine de la prévention et de la gestion des déchets. Les objectifs poursuivis sont la mise 
en œuvre effective des objectifs et des règles de la planification régionale des déchets intégrée au SRADDET en 
date du 15 octobre 2019.  
Au titre de sa compétence de planification, mais aussi désormais depuis la Loi relative à la lutte contre le 
gaspillage et à l’économie circulaire, de coordination de l’animation régionale de l’économie circulaire (chef de 
Filât Economie circulaire), la Région accompagne les acteurs territoriaux à la déclinaison des objectifs de la 
planification régionale des déchets.   
 
Dans le cadre du contrat d’objectifs, la Région pourra :  

- Apporter un soutien financier aux stratégies et programmations d’équipements et de dynamiques, sur la 
base du cadre d’intervention régional adopté en séance plénière du 9 octobre 2020 ; 

- Apporter un soutien au financement des postes de chargés de mission « prévention » pour la mise en 
place de Plans locaux de prévention des déchets ménagers et assimilés dans les EPCI durant 18 mois 
(selon la taille des EPCI) ainsi qu’au financement des plans d’action Prévention et Tri intégrant les 
stratégies de gestion des biodéchets et des déchets des activités économiques ; 

- Proposer un accompagnement renforcé dans le cadre des dispositifs régionaux d’animation et d’ingénierie 
sur les priorités que sont : 
 La prévention et le tri des déchets. 
 Les formations et ateliers de travail (parcours découverte pour les élus, ateliers thématiques…). 
 La différenciation des flux de déchets des activités économiques. 
 La tarification incitative. 
 La gestion des matières organiques (biodéchets et déchets verts). 
 La lutte contre le gaspillage alimentaire. 
 L’incitation à l’adhésion au modèle de tarification incitative. 
 La lutte contre les déchets sauvages et le plastique dans les milieux naturels. 

 
Le Président propose à l’assemblée d’adhérer à ce contrat d’objectif avec la Région pour une durée de 3ans. 
Le Président fait lecture du contrat ci-annexé. 
 
Après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire : 

- Approuve l’exposé du Président. 
- Autorise le Président à signer le contrat d’objectif « Prévention, Tri des déchets et Economie 

Circulaire » pour une durée de 3 ans. 
 
Votée à l’unanimité. 
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Délibération n°9 – Etude d’aide à la décision : Diagnostic et accompagnement de projet 
– Optimisation du service des déchets, tarification incitative et biodéchets. 
 
Présentation de la délibération : Cyrille DRUJON D’ASTROS. 
 
- Vu la démarche de contractualisation au contrat d’objectif « Prévention, Tri des déchets et 

Economie Circulaire » entre la Région SUD-PACA et la Communauté de Communes du Pays des Écrins. 
- Vu la nécessité d’organiser une gestion cohérente et priorisée des interventions du service des 

déchets sur le territoire du Pays des Ecrins. 
- Vu l'avis favorable du la commission environnement et travaux – transition écologique du 30 mai 

2021. 
 
Le Président rappelle que la Communauté de Communes du Pays des Écrins souhaite optimiser son service 
de gestion des déchets. 
 
Dans ce cadre, il propose de réaliser une « étude d’aide à la décision » (dite « étude de stratégie » selon la 
terminologie de la Région Paca) comprenant un diagnostic et un accompagnement de projet. 
 
L’étude portera principalement sur les points d’apports volontaires, la collecte, le transport et le traitement 
des ordures ménagères, ainsi que sur la tarification incitative et la gestion des biodéchets. 
 
Il ajoute que la concertation avec les habitants et les usagers sera un enjeu important pour la collectivité. 
 
Cette étude sera réalisée suivant un modèle de cahier des charges de l’ADEME. 
 
L’étude portera à minima sur : 

- Un diagnostic territorial. 
- La tarification incitative. 
- La gestion des biodéchets en collectivité. 
- L’optimisation des tournées de collecte. 
- Les moyens humains. 
- Les modes de transports. 
- Les consommations énergétiques. 
- Les processus de lavages des équipements. 
- Les déchets verts. 
- Les PAV – Points d’Apports Volontaires. 
- Le système de déchetterie inversée. 
- La modernisation des déchetteries. 
- Les contrôles d’accès. 
- Les mises aux normes 
- La question de la saisonnalité. 
- L’acceptabilité. 
- Un bilan économique. 
- Un bilan environnemental. 
- Des propositions de concertation et un plan de communication. 
- Une cartographie avec option de MAJ des données GEOMAS. 
- Un calendrier opérationnel et pluriannuel de réalisation. 
- Un plan prévisionnel d’investissement. 

Le montant prévisionnel de cette étude est estimé par L’ADEME à 70 000€ HT. 
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Le Président propose de solliciter des aides auprès de l’ADEME et de la Région PACA à hauteur de 80 % sur 
le TTC, soit 58 800 €, suivant le plan prévisionnel ci-dessous : 
 
Poste de dépense Coût prévisionnel en € (TTC) 
Etude – Prestation en ingénierie 84 000 € 

Coût total du projet 84 000 € 
 

 
Financeurs Montant prévisionnel de la subvention 
ADEME 58 800 € 
REGION  8 400 € 

Total de la subvention 67 200 € 

Autofinancement CCPE 16 800 € 
 
 
 
Cette étude sera engagée à partir de l’hiver 2021-2022, après consultation des bureaux d’études. 
 
Après avoir délibéré, le Conseil Communautaire : 
 

- Approuve l’exposé du Président. 
- Autorise le Président à engager la procédure de consultation pour l’étude d’optimisation service 

déchets - tarification incitative et gestion biodéchets. 
- Accepte le plan de financement ci-dessus. 
- Autorise le Président à solliciter les financements. 
- Précise que les crédits nécessaires au projet seront inscrits au budget. 
- Autorise le Président à signer toutes les pièces qui seront nécessaires au projet. 

 

 
Votée à l’unanimité. 
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Délibération n°10 – Schéma de desserte forestière. 
 
Présentation de la délibération : Cyrille DRUJON D’ASTROS. 
 
- Vu l'existence d'une Charte Forestière sur le territoire du Grand Briançonnais. 
- Vu l'avis favorable du bureau statutaire du 04 juin 2021. 
 
 
Le Président propose, à l'échelle de la Communauté de Communes du Pays des Écrins, de relancer le schéma 
de desserte forestière qui avait été initié en 2014 par le PETR et dont l’animation a été abandonnée il y a 
3 ans. 
 
La mise en place d'un schéma de desserte forestière sur le territoire doit permettre aux communes 

souhaitant effectuer des travaux de réfection / création de la voirie forestière et / ou résorption de points 

noirs, de bénéficier de 10 % de bonification suivant l'actuel taux de 70 % de subventions. 

 

La relance du schéma à l'échelle du territoire s'accompagnera nécessairement : 

1. D’une mise à jour des données existantes (travail en cours avec l'ONF et le CRPF). 

2. De la mise en place d'un COPIL y associant 1 élu par commune + l'ensemble des institutions 

compétentes (DDT, Département, ONR, CRPF, COFOR, PNE, Chambre d'agriculture, …) avec pour rôle 

de suivre l'avancement du schéma et d'instruire les fiches action nécessaires pour effectuer des 

demandes de subventions. 

 

A titre d'information, les dépôts de dossiers de demande de subventions, à partir des fiches actions, sont à 

effectuer chaque année dans le cadre d'un AAP entre les mois de décembre et mars. 

 

Le Président précise que le COPIL sera composé d’un élu de chaque Commune. 

 

 
Après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire : 

- Approuve l’exposé du Président. 
- Autorise le Président à signer les documents relatifs à la mise en œuvre du schéma de desserte 

forestière. 

 
Votée à l’unanimité. 
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AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE ET MOBILITÉ - GEMAPI. 
 

Délibération n°11 – Bail de location « Bureau n°3 » de la Maison de Santé – Pôle 
Gyronde. 
 
Présentation de la délibération : Serge GIORDANO. 
 

- Vu la demande du Madame Caroline DERUMIGNY (psycho analyste Clinicienne) selon laquelle elle 
souhaite, à compter du 1er septembre 2021, occuper le Bureau n°3 de la Maison de santé – pôle Gyronde. 

 
 
Le Président expose à l’Assemblée la demande de location du bureau n°3 d’une superficie de 21.45 m², par 
Madame Caroline DERUMIGNY, psycho analyste clinicienne. 
 
L’occupation des locaux devra être uniquement destinée à la pratique de la profession déclarée. 
 
Le local du bureau n°3 fera l’objet d’un bail professionnel sous seing privé pour une durée de 6 ans avec un 
loyer de 223.94 € HT. 
 
En parallèle, lui seront adressé annuellement la répartition des charges communes. 
 
Le Président propose à l’Assemblée qu’un bail professionnel de location soit signé avec possibilité de 
résiliation dont les conditions seront fixées dans l’acte : 

- Loyer à hauteur de 223.94€ HT par mois pour une surface 21.45 m². 
- Les charges locatives seront facturées séparément du loyer (électricité, charges des parties 

communes…). 
 
 
 
Après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire : 

- Approuve l’exposé du Président. 
- Accepte la location du bureau 3 à Madame Caroline DERUMIGNY. 
- Valide le loyer à hauteur de 223.94 € HT par mois ainsi que les conditions générales d’occupation 

de la maison de santé. 
- Autorise le Président à signer les documents relatifs à la mise en œuvre de la location. 

 
 
Monsieur Cyrille DRUJON D’ASTROS se retire de la salle pour la présentation et le vote de cette délibération. 
 
Monsieur Christian CANTON précise qu’il travaille avec Alice PRUD’HOMME pour un document d’agréement 
au sein de la Maison de Santé. Nous recevons de plus en plus de demandes de professionnels non reconnus, 
et nous devons donc établir des critères. Monsieur Serge GIORDANO n’est pas d’accord avec l’opinion de 
Monsieur Christian CANTON, et pense que ceux qui veulent travailler doivent être agréer au sein de la Maison 
de Santé. Monsieur Christian CANTON estime qu’une maison de santé doit regrouper des professionnels 
reconnus et proposer une cohérence. 
 
 
Votée à l’unanimité. 
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DÉVELOPPEMENT DU TOURISME. 
 

Délibération n°12 – Acquisition du local Chiorino pour le stockage de collection bois. 
 
Présentation de la délibération : Christian CANTON. 
 

- Vu l’acquisition de la collection d’outils de travail du bois en vue de réaliser un musée « De l’arbre à 
l’ouvrage ». 

- Vu le besoin de local afin de stocker l’ensemble de cette collection dans des conditions favorables à la 
conservation des pièces. 

- Vu la difficulté de trouver un local disponible et adéquat au stockage de cette collection. 
- Vu les contraintes d’un déménagement de cette collection fragile à caractère historique. 
- Vu la convention de mise à disposition de locaux signée avec Consorts Chiorino arrivant à échéance le 3 

novembre 2021. 
- Vu la décision de Consorts Chiorino de ne pas prolonger cette mise à disposition. 
- Vu la proposition d’achat faite par les propriétaires. 
- Vu l’avis positif du Bureau statutaire du 9 juillet 2021. 

 
Le Président rappelle que la Communauté de Communes du Pays des Ecrins a le projet de réaliser un musée du 
bois et de ses usages en se basant sur l’importante collection d’outils acquise auprès de Louis Chiorino. Ce projet 
sera mené en coordination avec le projet de haute Ecole du Bois et de la Forêt.  
 
La collection acquise est stockée dans un local à L’Argentière-La Bessée appartenant également à la famille 
Chiorino par le biais d’une convention de mise à disposition de locaux que la famille ne souhaite pas poursuivre.  
 
Aussi, après réflexion, il apparaît que l’acquisition de ce local est la meilleure solution pour poursuivre le stockage 
de la collection dans les meilleures conditions. En effet, la CCPE n’a pas d’autre local disponible et le 
déménagement de l’ensemble de ces outils et machines ayant un caractère historique et patrimonial important 
serait très difficile. 
 
Le prix de vente a été fixé à 78 000€. Les frais de notaire seront également à la charge de la collectivité. La 
parcelle concernée est cadastrée à la section D n° 3715, lieudit « 50 rue de la république – 05120 L’ARGENTIERE-
LA BESSEE », d’une contenance de 4 ares et 89 centiares. 
 
Le Président propose donc de valider l’achat de ce local. 
 
 
Après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire : 

- Approuve l’exposé du Président.  
- Décide d’acquérir la parcelle D n°3715 afin de stocker la collection d’outils de travail du bois 

appartenant à Monsieur Louis, François CHIORINO et ses usufruitiers pour une valeur de 78 000 €. 
- Autorise le Président à signer les actes afférents à cette acquisition et tous documents nécessaires 

à la mise en œuvre de cette opération. 
- Autorise le Président à engager les frais liés à la rédaction des actes. 
 

Monsieur Serge GIORDANO informe l’Assemblée qu’il s’abstiendra lors du vote de cette délibération. Il dit 
être sceptique sur l’achat de la collection et que nous allons encore acheter un local où les outils seront 
encore stockés. 
 
Monsieur Martin FAURE estime que le projet du musée du bois et de l’école du bois doivent être dissociés 
afin de permettre au musée du bois d’immerger au cas où l’école du bois n’aboutirait pas. Monsieur Patrick 
VIGNE souligne que l’étude de programmation devrait être rendu début d’année prochaine. 
 
Monsieur Laurent VERNET demande pourquoi les outils ne sont pas stockés dans les locaux encore disponibles 
à la Série E. Monsieur Cyrille DRUJON D’ASTROS répond que toutes les travées ont été vendues. Monsieur 
Christian CANTON ajoute que ce sont des objets de valeurs et que les locaux n’étaient pas adaptés en termes 
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d’humidité… Il ajoute que concernant l’interrogation coupler cette école du bois et musée du bois, pour la 
fiabilité et la viabilité de l’école du bois, nous serons fixés dans l’année qui vient. Il exprime également 
qu’il ne souhaite pas dissocier les deux projets qui sont complémentaires. 
 
Vote : 
Pour : 21. 
Contre : 1 (Laurent VERNET). 
Abstention : 1 (Serge GIORDANO). 
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DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE, ET SERVICES AU PUBLIC. 
 

Délibération n°13 – Lancement de l’Appel à Manifestation d’Intérêt (AMI) pour la 
conception, la construction et l’exploitation d’une unité d’embouteillage d’eau de 
source sur la Communauté de Communes du Pays des Écrins. 
 
Présentation de la délibération : Patrick VIGNE. 
 

- Vu la délibération n°1 du 28 juillet 2016 portant modification des statuts de la Communauté de 
communes en précisant la compétence en matière de « construction, aménagement et réalisation 
d’installations techniques nécessaires à l’exploitation de l’eau de source située sur la commune de 
Vallouise sur la parcelle cadastrée n°F 529 en vue de sa commercialisation par un opérateur privé ». 

 
Le Président rappelle que la Communauté de Communes, au regard de sa compétence, s’était engagée aux côtés 
d’un opérateur privé dans un projet de conception, de construction et d’exploitation d’une unité d’embouteillage 
d’eau sur son territoire. Il indique que le projet n’a pas pu être conduit à son terme. 
 
Le Président précise que la Communauté de Communes souhaite voir aboutir ce projet.  
 
Il rappelle que le forage est implanté sur la commune de Vallouise-Pelvoux et que depuis 2002, la Communauté 
de Communes a conduit un ensemble d’études permettant d’évaluer le potentiel quantitatif et qualitatif de la 
ressource en eau en vue de sa valorisation, d’identifier les démarches réglementaires, administratives et 
juridiques à conduire. 
 
Le Président indique qu’une autre source potentielle à exploiter a été identifiée sur la Commune de L’Argentière-
La Bessée. Cependant, la collectivité n’a conduit aucune étude relative à cette dernière. 
 
Il ajoute que le site d’exploitation nouvellement identifié se situe sur la Commune de L’Argentière-La Bessée – 
secteur de Beauregard.  
 
Afin de prendre toutes les garanties techniques, humaines et financières nécessaires dans le choix d’un opérateur, 
le Président propose que la Communauté de Communes lance un appel à manifestation d’intérêts (AMI). 
 
Cet AMI a pour objet de sélectionner un opérateur qui aura la capacité de concevoir, de construire et d’exploiter 
une unité d’embouteillage d’eau de source implantée sur le territoire de la Commune de L’Argentière-La Bessée 
en répondant à la fois aux contraintes du site tout en minimisant ses atteintes sur l’environnement. 
 
Le Président précise que l’AMI comprend : 

- D’une part, un appel à candidatures (phase 1 – candidature). Il sera composé, notamment, de l’identité 
du candidat, d’une lettre de candidature, d’une lettre de motivation, de cinq références en lien avec 
l’objet de l’AMI, de documents permettant de vérifier sa capacité financière. 

- D’autre part, une phase de sélection de l’opérateur qui aura la charge de la conception et de 
l’exploitation de l’unité d’embouteillage d’eau (phase 2 – Offres). L’offre sera composée, notamment, 
d’un mémoire méthodologique, d’un planning d’exécution, d’un projet de contrat d’exploitation rédigé 
par la Communauté de communes. 

 
Afin de choisir les candidatures et de conduire des auditions, un comité de sélection sera mis en place. 
Il réunira : 

- Les membres de la commission d’appel d’offres (voix délibérative), 
- Le Maire de chaque commune composant l’intercommunalité ou son représentant (voix consultative). 
- Des experts technique, juridique, économique et financier, désigné par arrêté du Président (voix 

consultative). 
- Des techniciens en charge du projet au sein de la Communauté de communes. 

 
 
Après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire : 
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- Approuve l’exposé du Président. 
- Autorise le Président lancer l’appel à manifestation d’intérêts portant sur la conception, la 

construction et l’exploitation d’une unité d’embouteillage d’eau de source sur la Communauté de 
communes du Pays des Ecrins. 

- Valide la composition du comité de sélection. 
- Autorise le Président à signer tout document en lien avec le présent AMI. 

 
 
 
Monsieur Jean CONREAUX demande ce que l’on entend par « autre source potentielle à exploiter sur la 
Commune de l’Argentière-La Bessée » ? Monsieur Patric VIGNE répond qu’il y a la source du Fournel qui peut 
apporter un complément si l’exploitant souhaite avoir plus de production que ce qu’il peut avoir avec la 
source de Vallouise, sachant qu’à l’Argentière-La Bessée, aucune étude n’est faite. Il ajoute que sur 
Vallouise, au regard de l’acheminement de l’eau à travers les différentes possibilités, c’était soit un 
acheminement par la route Départementale, soit un acheminement à travers des parcelles privées, avec un 
droit d’usage complexe à avoir. Alors que pour le Fournel, on est sur du domaine public de la source à 
l’usine. 
 
Madame Alice PRUD’HOMME ne comprend pas comment, dans le Fournel, il peut y avoir un potentiel, sachant 
que cette semaine nous avons demandé aux citoyens de faire attention à l’utilisation de l’eau puisque le 
réservoir est bas. Et comment pour les Communes de Vallouise-Pelvoux et l’Argentière-La Bessée, nous 
allons pouvoir justifier auprès des citoyens l’installation de compteurs individuels d’eau, alors qu’à coté, 
nous allons réserver de l’eau pour un investisseur privé. Monsieur Patrick VIGNE répond que, concernant le 
réservoir de l’Argentière-La Bessée, ce n’est pas un problème d’alimentation, mais un problème de 
limitation. Les gens arrosent à l’eau potable toute la nuit. Nous avons une production d’eau pour une ville 
de 17 000 habitants. Pour Vallouise-Pelvoux il en est de même, ce n’est pas un problème de production 
d’eau. Madame Alice PRUD’HOMME précise qu’elle vote contre cette délibération car elle estime que l’eau 
est une ressource naturelle, précieuse, vitale, sur laquelle il y aura d’énormes enjeux dans l’avenir, même 
dans la Région, sachant que nous, nous sommes bien pourvus en eau alors que les Départements d’en dessous 
beaucoup moins. De plus, l’eau doit rester entièrement en gestion publique dans la maitrise car à partir du 
moment où une partie est dans les mains d’un investisseur et non des actionnaires, nous n’avons plus la 
main dessus, et on ne pourra jamais dire qu’un actionnaire ou un investisseur va vendre de l’eau à prix 
coûtant aux collectivités qui sont en aval de nous. 
 
Monsieur Jean CONREAUX souligne que nous sommes le fournisseur de l’eau du canal de Provence et que 
nous n’avons aucune retombée alors que ça nous coûte excessivement cher. Avec le SMADESEP nous 
souhaitons un retour pour aménager nos berges dans le cadre de la GEMAPI. 
 
Monsieur Serge GIORDANO précise qu’il était déjà contre le premier projet, que la Communauté de 
Communes a déjà perdu de l’argent, et ne souhaite pas agrandir ce gouffre. De plus, le transport de ces 
bouteilles se fera par Saint Martin Queyrières ou la Roche de Rame. 
 
Monsieur Martin FAURE était favorable au projet au départ, et aujourd’hui, l’AMI doit être éclairci. Le projet 
avec l’acheminement de 13 km de tuyaux ne peut être envisageable. Il se pose la question de l’intérêt de 
ce projet sur le territoire et votera contre cette délibération. 
 
Madame Alice PRUD’HOMME ajoute que concernant le transport, cela portera préjudice aux Communes 
environnantes, nous ne sommes plus un territoire industriel mais un territoire touristique. Monsieur Patrick 
VIGNE souligne qu’il y a quand même la voie ferrée. 
 
Monsieur Laurent VERNET votera également contre, car tout d’abord il aimerait avoir une explication sur 
les premières pertes, pourquoi ça n’a pas abouti…. Il précise qu’il faut également penser à la transition 
écologique, surtout lorsque l’on voit que l’eau de la Roche des Ecrins se fait par les routes. 
 
Monsieur Christian CANTON précise que l’AMI n’engage à rien, cela permettra d’évaluer la qualité des 
candidats et la qualité des projets. L’impact écologique sera a minima, et ce qui est important est d’avoir 
un projet industriel sur le territoire, des emplois… Le principal est de décider en fonction des propositions 
qui nous seront faites. 
 
Monsieur Cyrille DRUJON D’ASTROS répond à Monsieur Laurent VERNET que le projet remonte à la mandature 
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de Monsieur Jean-Luc ANTONI, ancien Maire de Vallouise. La Commune avait commencé à porter le projet 
l’a transféré à la Communauté de Communes du Pays des Écrins. La Communauté de Communes du Pays des 
Écrins avait commencé à investir avant même de rencontrer le premier investisseur potentiel : environ 
400 000 € en études (qualité de l’eau, capacité de la source à se regénérer…). Ensuite nous avons rencontré 
l’investisseur qui s’était manifesté, nous avons signé une convention qui devait nous conduire à la 
construction d’une usine et à l’exploitation. Il s’est avéré que cet investisseur n’avait pas la fiabilité que 
nous attendions. Aujourd’hui, Monsieur Cyrille DRUJON D’ASTROS rejoint les propos de Monsieur Christian 
CANTON : en tant que Président, il a des doutes sur la notion de l’emploi, de vendre de l’eau, des camions… 
Mais nous devons prendre des décisions sur quelque chose qui soit valable, cet AMI ne nous engage en rien 
si ce n’est à trouver ou pas un projet qui soit cohérent avec notre territoire. C’est l’objet de cette 
délibération. Il pense que les crispations ou les arguments qui peuvent être donnés sur l’intérêt de l’eau 
seront dissipés au cours de cette AMI. Concernant le fait que nous ne soyons plus un territoire industriel, il 
se permet de rappeler qu’à la Roche de Rame, l’entreprise EXTRUFLEX est un fournisseur international. 
L’industrie n’est pas complétement morte sur notre territoire. 
 
Madame Alice PRUD’HOMME relève que l’argument économique est un argument que l’on utilise pour 
déculpabiliser depuis 50 ans puisque l’on pille les ressources de la terre et que l’on massacre 
l’environnement. Pour elle, cet argument n’est plus entendable surtout qu’au 28 juillet nous avons 
consommé les ressources de l’année. 
 
Monsieur Patrick VIGNE précise que pour cet AMI nous sommes accompagnés par un conseil juridique pris 
spécifiquement pour ce programme, chose que l’on n’avait pas fait la première fois 
 
Vote : 
Pour : 16. 
Contre : 6 (Laurent VERNET, Martin FAURE, Serge GIORDANO, Alice PRUD’HOMME, Marie BAILLARD). 
Abstention : 2 (Didier PLUQUET, Camille FAURE). 
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Délibération n°14 – Droit de priorité – cession par l’État d’un bien immobilier situé à 
l’Argentière-La Bessée. 
 
Présentation de la délibération : Patrick VIGNE. 
 

- Vu les articles L.240-1 et L.240-3 du Code de l’urbanisme. 
- Vu le courrier de la Direction départementale des Finances Publiques des Hautes-Alpes adressé à 

Monsieur le Maire de L’Argentière-La Bessée dont l’objet est « Notification du droit de priorité – 
Cession par l’Etat d’un bien situé à L’Argentière-La Bessée ». 

- Vu la délibération du Conseil municipal de L’Argentière-La Bessée en date du 22 juillet 2021 portant 
délégation de son droit de priorité au profit de la Communauté de Communes. 

 
Le Président indique que l’Etat envisage de céder un bien immobilier (parcelle E 2041) dont il est le 
propriétaire situé Place de la Poste sur la Commune de L’Argentière-La Bessée.  
Ce bien fait partie d’un ensemble immobilier dont une autre partie appartient à la commune, ces deux biens 
communiquant entre eux du fait de l’absence de cloisons.  
 
La Communauté de communes porte un intérêt certain à acquérir ce bien afin de réunir en un lieu unique, 
la Maison des solidarités du Département des Hautes-Alpes et l’espace France Services de la Communauté 
de communes. 
 
Aux termes des articles L.240-1 et L.240-3 du Code de l’urbanisme, la Commune de L’Argentière-La Bessée, 
titulaire du droit de préemption urbain bénéfice d’un droit de priorité sur tout projet de cession d’un 
immeuble situé sur son territoire et appartenant à l’Etat. La Commune a un délai de deux mois pour exercer 
son droit de priorité sous deux conditions : 

- Accepter le prix de vente fixé à 112 000 € (cent douze mille euros) ; 
- Intégrer dans l’acte de cession une clause d’intéressement. Cette clause devra notamment préciser 

que l’acquéreur versera un intéressement au vendeur en cas de mutation de tout ou partie de 
l’immeuble dans les cinq années pour un prix ou valeur, hors droits et frais de mutation (valeur de 
mutation) supérieur au prix stipulé à la présente vente augmenté des frais et droits afférents à la 
vente versés par l’acquéreur et des frais financiers supportés par l’acquéreur pendant la période de 
détention (valeur de détention). 
L’intéressement correspond à 50% de la plus-value réalisée par l’acquéreur. 

 
Par la délibération du 22 juillet 2021, la Commune de L’Argentière-La Bessée a décidé de déléguer ce droit 
de priorité à la Communauté de communes sur la parcelle E 2041.  
 
Le Président propose aux membres présents de se prononcer sur l’intérêt d’exercer ou non ce droit de 
priorité de manière à assurer la maîtrise foncière partielle du site et de développer un projet d’espaces 
mutualisés de services au public. 
 
Après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire : 

- Approuve l’exposé du Président. 
- Autorise le Président à exercer le droit de priorité et à en informer l’Etat. 
- Autorise le Président à informer l’Etat de tout acte de mutation ou de promesse de mutation dans 

les 15 jours calendaires qui suivent leur signature. 
- Autorise le Président à justifier à l’Etat des frais financiers supportés et des travaux réalisés 

pendant la période de détention et ce en cas de mutation. 
- Autorise le Président à signer tous les documents afférents à l’exercice de ce droit de priorité. 

 
Votée à l’unanimité. 
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VIE LOCALE ET ASSOCIATIVE. 
 

Délibération n°15 – Remboursement des inscrits aux activités culturelles 2020 – 2021. 
 
Présentation de la délibération : Michel FRISON. 
 
Il est proposé que les inscrits aux activités culturelles 2020/2021 impactés par la crise sanitaire, du fait des 
périodes de confinements, des restrictions d’activités, des périodes de couvre-feu, des protocoles 
sanitaires, soient remboursés pour les séances non-réalisées. 
Les inscrits n’ont pu suivre l’ensemble des séances pour les raisons suivantes : 

• Annulation de séances (confinement, protocole sanitaire, couvre-feu), 
• Déplacement du jour de l’activité à cause du couvre-feu, incompatible avec les disponibilités de 

l’inscrit. 
 

Sur la base de la facture de la saison 2020/2021, le remboursement sera proportionnel au nombre de séances 
auxquelles l’inscrit n’a pas pu participer à cause des raisons ci-dessus. 
 
 
Après avoir délibéré, le Conseil Communautaire : 

- Approuve l’exposé du Président. 
- Autorise le Président à effectuer les remboursements aux inscrits concernés par la délibération. 

 
 
Votée à l’unanimité. 
 
  



Pour :                                          Contre :                                            Abstention :  
Page 129 sur 133 

Délibération n°16 – École de Musique : 2021 – 2022. 
 
Le Président propose les tarifs suivants pour l’année 2021 / 2022 : 
 

 
DISCIPLINES 

 Tarifs canton  
2021/2022 

Tarifs hors canton 
2021/2022  

 
 

Éveil musical 

 
1er enfant 

 
2ème enfant et plus 

 
120 € 

 
95 € 

 
181 € 

 
141 € 

 
 
 

Formation musicale 
Chorale 

 
1er enfant 

 
2ème enfant et plus 

 
Adulte 

 
120 € 

 
95 € 

 
154 € 

 
181 € 

 
141 € 

 
230 € 

 
 

Instrument ou chant  
Adulte 

 
1 instrument 

 
2 instruments 

 
255 € 

 
359 € 

 
          381€ 

 
          538 € 

 
 
 

F.M + 1 instrument 
F.M + chant 

 
1er enfant 

 
2ème enfant et plus 

 
Adulte 

 
200 € 

 
152 € 

 
364 € 

 
300 € 

 
240 € 

 
545 € 

 
 

F.M + 2 instruments 
F.M + 1 instrument + chant 

 
1er enfant 

 
2ème enfant et plus 

 
278 € 

 
216 € 

 
419€ 

 
324€ 

 
 
 

Tarif spécial 
Membres harmonie 

 
F.M +  

1 instrument 
 

F.M + 
2 instruments 

 
Adulte 

(1 instrument) 
 

Adulte  
(2 instruments) 

 
 

101 € 
 
 

141 € 
 

125 € 
 

179 € 

 
 

152€ 
                             
 
            211€ 
 

190€ 
 
 

            268€ 
 

 
 Inscriptions à partir du 1er Janvier : 2/3 du tarif de la discipline. 
 Inscriptions à partir du 1er Avril : 1/3 du tarif de la discipline. 
 Possibilité d’inscription au trimestre d’hiver pour l’accueil à titre exceptionnel d’enfants de 

saisonniers en fonction des places disponibles :1/3 du tarif de la discipline. 
 Remise de 30 % sur la cotisation 2021 / 2022 aux élèves inscrits pour l’année scolaire 2020 / 2021 

qui n’ont pu suivre les cours en visio. 
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Après en avoir délibéré, le Conseil Communautaire : 
- Approuve l’exposé du Président. 
- Adopte les tarifs présentés ci-dessus pour l’année 2021 – 2022. 

 
Votée à l’unanimité. 
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MOTION – Mise en œuvre d’un plan d’hébergement d’urgence dans le Nord du 
Département. 
 
Le Président demande l’approbation de l’ajout de cette motion à l’ordre du jour. Cet ajout est approuvé 
à l’unanimité. 
 
 
Le Président rappelle que depuis cet hiver, plusieurs dizaines de personnes migrantes arrivent 
quotidiennement dans le Briançonnais. La population a changé, elle est composée de plus en plus souvent 
de familles et de personnes particulièrement vulnérables. 
 
Ces derniers précisent que les capacités actuelles ne permettent plus d’assurer un accueil suffisant et 
souhaitent la mobilisation du plan d’hébergement d’urgence dans le nord du Département pour recevoir 
dignement ces personnes qui arrivent sur notre territoire. 
 
Il s’agit d’un accueil temporaire, d’une à trois journées au maximum, puisqu’elles repartent généralement 
vers une autre destination où elles pourront déposer leur demande d’asile. 
 
En conséquence, les Membres du Conseil Communautaire demandent à l’État de mettre en œuvre un plan 
d’hébergement d’urgence dans le Nord du Département des Hautes-Alpes, avec un nombre de places 
pérennes, qui soit évolutif pour s’adapter aux besoins réels. 
 
 
 
 
Madame Alice PRUD’HOMME précise que les associations bénévoles sont à bout, le type de personnes a 
changé, il s’agit de familles avec des enfants. Le refuge n’est plus en capacité de les accueillir décemment. 
Depuis 5 ans l’Etat ne fait rien, ne met pas d’accueil d’urgence. L’année dernière la Préfète avait dit que 
normalement il devait y avoir un accueil de 35 places, mais ils ne le font pas parce que les associations le 
font à leur place. Mais les associations, ce sont des bénévoles, c’est de l’argent, du temps, et là ils n’ont 
plus les moyens d’assurer l’accueil de tous. Ils ont quand même permis, depuis 5 ans, d’éviter à 14 000 
personnes de dormir dans nos rues. Donc il faut les remercier, et demander à l’Etat de faire un minimum. 
 
Monsieur Jean CONREAUX votera contre cette motion car il pense que l’Etat se désengage. Ces gens sont 
des futurs pauvres qui sont en train de détruire leur pays, car c’est toute une matière grise qui s’en va de 
chez eux. L’Etat ferait mieux de les aider chez eux et de voir de quelle façon on peut les aider. 
 
Madame Alice PRUD’HOMME signale que ces nouveaux migrants arrivent d’Afghanistan, pays dont toutes les 
armées étrangères sont parties, notamment l’armée américaine, donc il n’y a plus de sécurité pour la 
population. Les talibans ont récupéré toutes les provinces, ils n’ont plus de vies décentes dans leur propre 
village, c’est pour ça qu’ils s’enfuient, les femmes n’ont plus le droit de vivre, les petites filles doivent être 
mariées à 13 ans. C’est ce type de population qui arrive depuis de 6 mois. 
 
Monsieur Patrick VIGNE indique que la motion a été prise à la Mairie de l’Argentière-La Bessée. Le courrier 
reçu de demande de soutien avait une connotation trop politique, et il a souhaité que ce type de politique 
n’entre pas au sein du Conseil Municipal de l’Argentière-La Bessée. Cette motion ne fait que placer l’Etat 
en face de ses responsabilités en demandant à l’Etat d’intervenir sur un phénomène qui nous touche tous.  
 
 
 
Vote : 
Pour : 21 
Contre : 2 (Jean CONREAUX, Marie-Noëlle DISDIER). 
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DIVERS. 
 
 
Monsieur Cyrille DRUJON D’ASTROS informe les membres de l’Assemblée que le Bureau Statutaire a 
rencontré le gérant de la blanchisserie de l’Argentière-La Bessée concernant sa dette. Il a été décidé de lui 
proposer un protocole d’accord afin de rembourser sa dette avec une modification de l’échéancier de 
l’emprunt en le portant à 25 ans au lieu des 7 ans restant, permettant de baisser son loyer. Ce protocole 
est soumis à une réserve de nous verser 50 000 € à l’automne et 150 000 € d’ici la fin de l’année, le reste 
de la dette est étalé mensuellement. Tout manquement à ce protocole engendrera l’application des règles 
de recouvrement par la Trésorerie. 
 
Monsieur Christian CANTON a perdu la foi en ce dossier, mais comprend la décision prise notamment 
concernant les emplois. 
 
Monsieur Martin FAURE est interpellé sur les mensualités de l’emprunt qui passent de 7 ans à 25 ans. 
Monsieur Cyrille DRUJON D’ASTROS rappelle que le gérant à toujours le projet d’acquérir les locaux. 
 
 
 
Monsieur Serge GIORDANO interpelle les membres du Conseil Communautaire concernant la compétence 
GEMAPI. En effet, des réunions publiques sont organisées et peu d’élus sont présents. Il rappelLE que si une 
inondation survient, la responsabilité du Président de la Communauté de Communes du Pays des Écrins et 
le Maire de la Commune concernée sera engagée. Il espère avoir un soutien plus fort. 
 
 
 
Monsieur Michel FRISON informe que la démarche entreprise par les trois clubs de neige avance bien. Les 
nouveaux statuts devraient être déposés prochainement, et le travail actuel est de choisir un nouveau nom 
à ce club. Il souhaite remercier l’ensemble des responsables de ces clubs qui se sont investis, les remercier 
de leur démarche, la Commune de Puy Saint Vincent et la SAEM les Écrins. 
 
 
 
Madame Alice PRUD’HOMME souligne que le diagnostic territorial sur la transition écologique a été distribué. 
Ce travail a été effectué par le service transition écologique et notamment par Madame Manon GUIGNARD, 
stagiaire, qu’elle remercie et par tous les agents des autres services qui y ont contribué. On a établi des 
actions qui seront priorisées lors de la prochaine commission du 9 septembre 2021. 
 
 
 
Monsieur Jean CONREAUX rappelle ses propos lors du dernier Conseil Communautaire : L’Argentière-La 
Bessée a une dotation de bourg centre qui permet de pallier le manque d’infrastructures des Communes 
environnantes. Donc pour le SDIS, il est normal qu’elle participe d’avantage que les autres Communes. C’est 
pour cela qu’il estime que le courrier reçu de la part de l’Argentière-La Bessée équivaut à une facture 
puisqu’un montant de remboursement a été mentionné.  
 
Monsieur Patrick VIGNE précise que ses conseillers municipaux n’étaient pas au courant de cette facture, 
puisqu’une facture est un document comptable. Le document tel qu’il est rédigé avait pour but de recueillir 
le sentiment de chacun. C’est quelque chose dont on avait débattu. Il rappelle que le document récapitulatif 
a été fait par les services de la Communauté de Communes du Pays des Écrins en collaboration avec le SDIS, 
la Commune de l’Argentière-La Bessée a juste ajouté un tarif horaire pour les Communes qui n’avaient que 
quelques heures. De plus, il ajoute qu’il souhaitait recueillir un sentiment, si ce sentiment est un facteur 
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bloquant cela n’a aucun sens. Il rappelle également que la dotation de centre bourg engendre à la Commune 
de l’Argentière-La Bessée un paiement au SDIS de plus de 80 000 € pour le Centre de Secours.  
 
Monsieur Cyrille DRUJON D’ASTROS souhaite que l’on rencontre le SDIS en septembre afin d’avoir une vision 
générale de ce qui se passe sur notre territoire. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée. 
 
 
 

La Secrétaire de Séance 
Florence TORRENT 
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